

La Mancha Oriental recela de la política del agua basada en la «autosuficiencia»

Molina: «Sobre el papel parece una buena idea, pero creará problemas muy graves en nuestra región»

E.F. / ALBACETE

Durante toda esta semana, una palabra sacó de quicio a políticos y regantes de la región de Murcia: «autosuficiencia», un concepto que aplicado a la gestión del agua en la región vecina supondría el final del Trasvase Tajo-Segura tal y como lo hemos conocido desde 1979.

El revuelo se produjo a raíz de una respuesta del Gobierno en la Cámara Alta a dos senadores del Partido Popular, donde se afirma que, en el futuro, cada Demarcación deberá abastecerse con sus propios recursos mediante la movilización de recursos no convencionales o con medidas de ahorro.

Lo curioso es que este concepto, el de la «autosuficiencia» de las Demarcaciones también levanta ampollas entre los integrantes de la Junta Central de Regantes de la Mancha Oriental (Jcrmo) que preside Herminio Molina, quien también encabeza la Federación Regional de Regantes.

«La autosuficiencia de las demarcaciones es un concepto muy fácil de vender, pero muy difícil de aplicar», explica Molina, «porque sobre el papel parece una buena idea, pero creará problemas graves en nuestra región, hasta tal punto que podría hacer bastante más daño que bien».

Como primer ejemplo, el presidente de la Junta Central de Regantes puso el del Alto Segura, que salvo una pequeña porción de Jaén se encuentra en su totalidad dentro de la provincia de Albacete, en una

zona gravemente afectada por un proceso de despoblación que tuvo mucho ver, históricamente, con la gestión del agua.

«Si la Demarcación del Segura tiene que ser autosuficiente, ¿de dónde saldrá el agua?», se preguntó, «pues saldría del mismo lugar de donde salió durante siglos, de los ríos y pozos de las sierras de Albacete, volveríamos a la época en la que toda el agua de la cuenca alta se iba a Murcia».

EL 'SUDOKU' TERRITORIAL. Otro riesgo, opina Molina, de la idea de las demarcaciones «autosuficientes» es que reabriría el 'sudoku' territorial del Júcar, esto es, el conflicto sobre el ámbito territorial de la Demarcación Hidrográfica que llegó a bloquear el segundo proceso de planificación.

«La Demarcación del Júcar, a diferencia del Segura, se compone de varias cuencas», recuerda, «y la cuenca principal, donde estamos nosotros, aporta agua al Turia, al Vinalopó, al Palancia; nos impusieron este modelo con la promesa de que el Plan Hidrológico Nacional nos compensaría pero si vamos a la autosuficiencia, ¿qué compensación tendríamos? Ninguna».

De aplicarse esta idea «por las bravas, sin consultar ni informar a los afectados», el conflicto territorial se reabriría en el Júcar «y volveríamos al año 98, al punto de partida, porque todo lo que se negoció y acordó desde entonces hasta hoy se volvería, de golpe, papel mojado, así de simple».



Herminio Molina, presidente de la Jcrmo. // J.M.E.

UN 'AVISO A NAVEGANTES'

«La cabecera del Tajo es un gran problema, pero no es el único»

Herminio Molina aprovechó para lanzar un aviso a navegantes dirigido a la clase política regional: «La cabecera del Tajo es un gran problema, pero no es el único, hay veces que parece que nuestros políticos piensan que con cerrar el Tajo-Segura todo se arregla, pero no, en el Júcar, en el Guadiana, el

Segura, el Guadalquivir, el Ebro, el Duero o en el propio Tajo hay problemas que no se arreglan cerrando el trasvase».

De hecho, remarcó que «nosotros, como usuarios, no nos oponemos a los trasvases, nos oponemos a hacerlos y gestionarlos de cualquier forma, beneficiando solo a las cuencas receptoras y esquilmando a las cuencas cedentes, que es lo que hemos padecido en esta región desde siempre, en realidad desde mucho tiempo antes de que existiese el Tajo-Segura, pero parece que nuestra clase política no lo quiere ver».

TORMENTAS

El Meteocam registró dos incidencias en La Gineta y en Caudete

REDACCIÓN / ALBACETE

El Plan Específico ante el Riesgo por Fenómenos Meteorológicos Adversos (Meteocam), que se encontraba en fase de alerta en toda la comunidad autónoma desde las 9,36 horas del sábado, por previsión de fuertes lluvias y tormentas, fue desactivado por el Gobierno regional ayer a las 8 horas y en la provincia de Albacete sólo registró dos incidencias, en La Gineta y en Caudete, ambas por balsas de agua y achiques. En concreto, la de La Gineta se produjo a media tarde del sábado y fue preciso el achique de agua de una vivienda, mientras que la de Caudete se registró en la madrugada del domingo, localidad en la que se contabilizaron 44 litros por metro cuadrado.

Sin incidencias, en otras localidades de la provincia albacetense se registraron fuertes lluvias, como en Fuente Álamo, donde, según informa MeteoHellín, el sábado se contabilizaron casi 100 litros por metro cuadrado, en Ontur y Riópar en torno a 30, y en Cenizate o Almansa más de 25.

Durante el tiempo de activación del Meteocam, se contabilizaron en toda la región un total de 178 incidentes por lluvias y tormentas. Estos afectaron especialmente a la provincia de Ciudad Real, donde se registraron casi todos, en concreto 171, que tuvieron especial incidencia en la población de Tomelloso, donde, sólo en dos horas, desde las 14 a las 16 horas del sábado, se contabilizaron 109 y en esta localidad se registraron un total de 153 incidentes. Además, en esta provincia, la localidad de Santa Cruz de Mudela contabilizó 12.

En la provincia de Toledo la población de Illescas tuvo dos incidencias, Camarena una y Yuncos otra, todas ellas a última hora del sábado. En Cuenca el único incidente se registró en Fuente Pedro Naharro.

BREVES

MONTE IBÉRICO-ALMANSA El Grupo de Acción Local aprobó cerca de 600.000 euros en ayudas Leader

■ La Junta Directiva del Grupo de Acción local Monte Ibérico-Corredor de Almansa, se reunió para proceder a la aprobación de expedientes con cargo a la tercera convocatoria de ayudas bajo el procedimiento de concurrencia

competitiva. En la misma se presentaron 26 expedientes de solicitud de ayuda. Se aprobaron un total de 24 expedientes, 11 productivos, 12 no productivos y uno intermedio. Dos expedientes han sido baja por diferentes motivos. El importe total de las ayudas concedidas dentro de esta convocatoria asciende a 600.000 euros, informa el Grupo de Acción Local.

ALMANSA Inauguran una exposición sobre cartografía histórica nacional y municipal

■ Recientemente, se inauguraba la exposición *Almansa, dos siglos de cartografía histórica* que recoge una serie de 15 mapas cartográficos datados entre los siglos XVI y XVII que permiten seguir la historia de España y del municipio.



LETUR Entre Todos organiza un curso sobre horticultura y sostenibilidad

■ La Asociación Entre Todos anunciaba recientemente la próxima celebración el Letur de un curso de horticultura sostenible, que se desarrollará en el 28 de junio al 8 de julio. La inscripción es gratuita pero las plazas son limitadas.

El curso consta de varios módulos sobre introducción a la agricultura ecológica, trabajos en el huerto, diseño y mantenimiento de un huerto, introducción a fruticultura o los circuitos comerciales de la producción ecológica. El curso no requiere tener conocimientos previos sobre horticultura y se ofrece la posibilidad de transporte compartido a los alumnos.